
在歲末感恩消災祈福法會中，擔任會場佈置的
上
法

下
賢法師，已經連續三年為僧醫會這項年度盛會奉獻心

力、不辭辛勞，她認為這是因緣所致，只要能讓眾生起歡喜心、種善根，任何辛苦都是值得的。 

  

 來自板橋淨蓮精舍的 上法 下賢法師表示，過去她曾經想要成立一個類似的基金會，專為僧

眾作醫療服務，但因人力、財力不夠而作罷；後來聽到僧伽醫護基金會成立的消息十分歡

喜，因為有人替她實現了理想，當時她想買救護車送給本會，之後聽說全國有兩千位出家

眾繳不起健保費，就將齋僧大會所得的收入捐給本會。近三年來， 上法 下賢法師念在同是出

家眾的情份上，而參與歲末感恩法會的籌備工作；她對於本會前執行長 上慧 下明法師，以一

個年輕比丘尼的身分，發願為全國僧眾貢獻心力，本會現任執行長 上會 下宗長老的四處奔

波，覺得非常感動；她藉此呼籲全國的三寶弟子護持僧寶，而齋僧就是護持僧寶的最好機

會。  

  

 來往於各個道場、具有多年參與活動、佈置會場經驗的上法下賢法師，在這次歲末感恩

法會中，現場一切擺設都出自她的構想，並統籌、指揮與實務操作。同樣來自淨蓮精舍的

上法 下蓮法師表示，法會現場的手工花都是 上法 下賢法師親手編織的，她一邊做一邊念佛號，

真是至誠感人；而義賣所得也將捐給本會，作為供僧之用。  

  

 回顧二十一年前， 上法 下賢法師尚未出家時，曾是癌症末期的患者，醫師說她的存活率只

有百分之二十，僅有半年的壽命。在生命瀕臨絕望之際，她向觀世音菩薩發願：如果今後

能夠利益眾生，就讓她留在世間；如果今後不能利益眾生，就請菩薩將她帶走。一年多以

後，她的病苦解除了，身體也恢復健康了，醫師也覺得不可思議。由於感念觀世音菩薩的

恩德，她出家後一直從事慈善、齋僧、弘法工作，只要蓮友、信眾有困難，她一定前去協

助。  

  

 
上
法

下
賢法師舉辦過多次兒童佛學夏令營、佛學冬令營，她認為佛學應該向下扎根，同時

人倫道德教育也很重要。然而她舉辦的活動向來不收費、不設功德箱，讓眾生在沒有壓力

的心情下參與活動、薰習佛法，她相信只要發心修持，窮人也能成佛。多次下鄉救災的上

法下賢法師，曾經走到中南部山區，親自將救濟品送到貧民家中，並散佈佛法，使他們生

生世世都受用。九二一地震時， 上法 下賢法師在災區停留了八個月，災民非常感恩地說：

「師父給了我們希望！」。桃芝颱風過後，有些災民在地上睡覺， 上法 下賢法師就送床舖到

災區，又供應救災工具給當地的阿兵哥。總之，凡是受災最嚴重、最危險的地方，就有 上

法 下賢法師的足跡。  

  

 已經六十多歲的 上法 下賢法師，似乎有用不完的精力，多年來，她一次接一次地救濟災

民、護持僧眾，每當活動結束後，她和 上法 下蓮法師就精進修行，對於災變顯現的人生無

常，看得愈多就愈能看破，也愈能放下，愈覺得修行是刻不容緩的事。上法下蓮法師說，

對於任何一件事、一個人，若太執著，就是痛苦的根源。  

  



 不求名聞利養，只願默默耕耘的法賢法師，對於本刊總編輯 上慧 下明法師給予她的本次歲

末感恩法會執行長的頭銜，再三謙辭、不肯接受，她只說感恩這次法會諸位蓮友的配合、

也感恩本會給予她學習的機會。她以一句閩南語表達自己的信念：「做死卡贏病死  」，

意思是能做的時候就要盡力去做。  

 


